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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Hauptausschusssitzung der SVV  
Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: 
Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des Hauptausschusses der 
Stadtverordnetenversammlung Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 09.06.2020 von 18:00 – 21:11 Uhr   

Teilnehmer 

Thomas Kühl, Ulrich Zimmer, Burkhard Dahlick, Steffen Schneider, Dr. 
Manfred Dietrich, Ingomar Friebel, Reno Hölzke 
Verwaltung: Herr Grunow, Frau Abraham, Frau Groß, Frau Banse-
Hörnick 

Leitung:  Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel 

Gäste: 
Im öffentlichen Teil waren 4 Müllroserinnen und Müllroser (davon 2 
Stadtverordnete) sowie ein Pressevertreter anwesend. 

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 
 

- Bürgermeister Kühl eröffnet pünktlich die Sitzung. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

 

 

 
2. Beschlussfassung zur Tagesordnung, öffentlicher Teil 

Änderungsvorschläge:   

Herr Friebel spricht TOP 12 an, der aus seiner Sicht schon im HA beschlos-

sen wurde → Beschlussfassung jetzt in der nächsten SVV 

Antrag von Herrn Grunow zu einem zusätzlichen Beschluss unter TOP 12 

zur Aufhebung des Sperrvermerks für den Zuschuss für den Cubi (Verein Bu-

merang)  

Beschluss: einstimmige Zustimmung mit den eingebrachten Änderungen 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
3.  Bestätigung der Niederschriften vom 03.12.2019 und 10.03.2020, 

öffentlicher Teil  

Kein Änderungsbedarf in beiden Protokollen. 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung (6x Ja) bei einer Enthaltung 
 

 

 
4.  Einwohnerfragestunde 

- Frau Schwaeger: Anfrage zum Stand der 
Fördermittelbeantragung für den Forstsaal → 
Antragstellung ist nach Aussage von Herrn Grunow erfolgt 
Begriffsklärung zu TOP´s im nichtöffentlichen Teil: 
Kaufantrag und Kaufanfrage → Begrifflichkeiten stehen 
nach Aussage von Herrn Grunow für dasselbe 

- Herr Schwaeger: wie ist der Stand der Abarbeitung von 
Anträgen SPD/ Die Linke „Kinderbeteiligung“ → Beratung 
im Rahmen der Tagesordnung im Bildungsausschuss; 
Gründung einer Arbeitsgruppe zum Stadtleitbild → 
Verfahrensweise wird aktuell gerade mit dem beauftragten 
Unternehmen abgestimmt. Dabei wird dieser Antrag dann 
auch berücksichtigt.; Einführung eines Bürgerbudgets → 
wird in den Fachausschüssen derzeit beraten und das das 
Budget ist für den Haushalt 2021 beschlossen 
TOP 9: Warum jetzt nur gemeinnützige Vereine? → wird 
beim nächsten Mal wieder gestrichen;  
TOP 10 Toilette Rathaus → muss Toilette Rathausinnenhof 
heißen 
 

 

 
5.  Beratung und Beschluss über den geprüften Jahresabschluss 2013 

der Stadt Müllrose,                                                                                   

Beschlussvorlage 23/2020/043 

 
- Kein Diskussionsbedarf 

 
Beschluss: Zustimmung einstimmig 
 

 

 
6.  Beratung und Beschluss über die Entlastung des 

Hauptverwaltungsbeamten für das Haushaltsjahr 2013 der Stadt 

Müllrose,                                                                                          

Beschlussvorlage 23/2020/044 

 
- Kein Diskussionsbedarf 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 

 
7. Beratung und Beschluss zur Haushaltssatzung und Produkthaushalt  

2020 der Stadt Müllrose,                                                      

Beschlussvorlage 23/2020/049 

 
- Frau Groß führt zu einer Beratung mit den Fraktionsvorsitzenden 

zu den Planungen und großen Investitionsprojekten aus. Die 
momentane Situation sieht einen Fehlbetrag von 1,4 Mio. (u. a. 
auch durch die Corona Krise). Gewerbesteuereinnahmen aktuell 
noch stabil. Derzeit noch keine Informationen zu den 
Schlüsselzuweisungen und den daraus resultierenden Amts- und 
Kreisumlagen. Die Inventur zum Jahrsende wird endgültige 
Klarheit bringen. Die Zahlungsfähigkeit der Stadt ist aus ihrer Sicht 
noch gesichert. Es müssen demnach noch keine Kassenkredite 
aufgenommen werden. 

 
Fragen der Abgeordneten: 
 

- Bürgermeister Kühl: Wann ist mit den Schlüsselzuweisungen zu 
rechnen? → In den letzten Jahren sehr unterschiedlich.  
Für Ausfälle der Gewerbesteuer soll es laut Presseberichten 
Ausgleichszahlungen durch das Land geben. → Es ist Frau Groß 
aktuell nicht vorstellbar, wie Ausfälle objektiviert werden können. 

- Herr Friebel: Kitaküche sollte gemietet werden wg. befürchteter 
Liquiditätsprobleme → aus jetziger Sicht ist ein Kauf doch 
günstiger 
Forstsaal Fördermittelantrag über 80 %. Wie ist die Bezugsgröße, 
wenn die Planung noch gar nicht abgeschlossen ist → nach 
Auffassung von Herrn Grunow reicht der jetzige Planungsstand für 
eine Hochrechnung 
Trimm-dich-Pfad → Was ist, wenn keine Fördermittel kommen? → 
Hr. Grunow weist daraufhin, dass der Antrag an die 
Fördermittelgewährung gebunden ist 
Ist für die geplanten Straßenbaumaßnahmen eine Prioritätenliste 
notwendig? → Mittel reichen aus Sicht der Verwaltung aus 

- Herr Dietrich: ist die Bereitstellung von Mitteln für die geplante 
evangelische Kita notwendig? → für das Baumaßnahme nicht, für 
den Betrieb Zuschuss wie bei der Kita Zeisigberg. Noch in diesem 
Jahr soll Baustart sein. 

- Reno: Abhängigkeit von Fördermitteln bei Investitionen, für den 
Waldwegeausbau liegt der Fördermittelbescheid vor → Darstellung 
in der Haushaltsplanung trotzdem mit Verweis auf Fördermittel 
auch nach Bewilligung. 
 

Beschluss: Zustimmung mehrheitlich bei einer Gegenstimme und einer 
Enthaltung 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
8. 

 
Beratung und Beschluss über die Kitagebühren für den Monat 03/2020, 
Beschlussvorlage 23/2020/024 

 
- Herr Grunow führt aus zur Aussetzung von Elternbeiträgen für 

die Monate April, Mai und Juni 2020 aufgrund der Corona Krise. 
Für diesen Zeitraum gibt es eine Ausgleichszahlung durch das 
Land. 
Für März 2020, bis zum 18.03.2020 war die Kita noch offen, gibt 
es keine Ausgleichszahlung.   
 

Beschluss: Zustimmung einstimmig 
 

 
9. Beratung und Beschluss zur kommunalen Förderung der 

ortsansässigen gemeinnützigen Vereine der Stadt Müllrose und der 
Freiwilligen Feuerwehr OW Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2020/035 
 

- Herr Friebel: Die Anträge auf Unterstützung sind gegenüber dem 
Vorjahr gestiegen unter jetzt wirtschaftlich schlechteren 
Bedingungen. Deshalb sein Vorschlag, die Förderung auf zwei 
Jahre auszurichten. 

- Herr Dietrich: Wofür Förderung der HSG Schlaubetal? 
Anschaffung von RSV T-Shirts sieht er kritisch. 

- Hinweis des Bürgermeisters auf die grundsätzliche Ausrichtung 
der Förderung durch die Stadt Müllrose.  

- Herr Zimmer: HSG Förderung sieht er kritisch, andere Vereine 
wie der Karnevalsverein und der Musikverein stehen in den 
Startlöchern, Förderung „alteingesessener“ Vereine muss 
Priorität haben 

- Herr Friebel betont die Kinder- und Jugendarbeit der HSG 
- Reno: HSG 100 Jahre Handballsport in Müllrose, Handball ist 

Müllroser Traditionssport. Er schlägt vor, Prioritäten bei der 
Förderung zu setzen 

- Herr Schneider: Fragt an, ob es ein Konzept der HSG gibt zu den 
Jubiläumsfeierlichkeiten gibt? 

- Reno: benennt u. a. Festveranstaltung, Ausstellung  
 

Vorab erfolgt schließlich eine Einzelabstimmung der vorliegenden Anträge:  
                   
               Bezeichnung      Antrag     bewilligt 
 

• 10 Feuerwehr          395,-€     395,-€      → einstimmig 

• 9 Radsportverein     900,-€     450,-€      → Mehrheitsentscheidung 

• 8 Alttechnik            1500,-€   1250,-€      → einstimmig 

• 7 HSG                    5000,-€   2500,-€      →Mehrheitsentscheidung  

• 6 Frauenchor         1000,-€     500,-€      → einstimmig 

• 5 FV Schule             250,-€     250,-€      → einstimmig 

• 4 Anglerverein       1000,-€     500,-€      → einstimmig 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 

• 3 Musikverein        1300,-€      650,- €    → Mehrheitsentscheidung 

• 2 MCC                   1200,-€      600,-€     →Mehrheitsentscheidung 

• 1 Schützengilde    1750,-€       875,-€     → Mehrheitsentscheidung 
 
Gesamtsumme 7970,-€ 

 
Beschluss: Zustimmung einstimmig  
 

 
10. Beratung und Beschluss der Öffnungsvarianten des öffentlichen WC im 

Rathaus (Rathaushof), 
Beschlussvorlage 23/2020/028 

- Hoher Vandalismusschaden (2019 → ca. 2.400,- € Kosten) 

- Drei Vorschläge liegen vor: 

a) Temporäre Nutzung der Rathaustoilette zu Veranstaltungen  

b) Wiederinstandsetzung der Bezahlfunktion  

c) Temporäre manuelle Öffnung der Toilette zu Veranstaltungen 

- Herr Friebel weist auf Bedeutung der Toilette für die Stadt als 

Erholungsort hin. 

- Herr Dahlick: Wirbt für manuelle Nutzung, da die Kosten für 

Instandsetzung die Einnahmen in jedem Fall übersteigen. 

- Vorschlag von Herrn Grunow: Zeitsteuerung einbauen 

- Herr Zimmer: Öffentliche Toilette ist notwendig. Ausgaben müssen 

aber reduziert werden. 

- Vorschlag d): 8:00 – 20:00 Uhr Öffnung über Zeitschaltuhr   

Beschluss: Vorschlag d) soll umgesetzt werden → Zustimmung einstimmig 

 

 
11. Beratung und Beschluss zur Nutzung von stadteigenen Waldflächen 

zu waldpädagogischen Zwecken durch das Jugendwaldheim Müllrose 

Beschlussvorlage 23/2020/040 

- Kein Diskussionsbedarf  
 
Beschlussfassung: Zustimmung einstimmig 
 

 

 
12. Neu: Aufhebung des Sperrvermerks für den Zuschuss für den Kubi (Ver-

ein Bumerang),                                                                                                

Beschlussvorlage 23/2020/051 

- Reno: Liegt jetzt ein Betreiberkonzept vor? → Nach Aussage der 
Verwaltung nein. 

- Herr Dietrich: Thema muss im Bildungsausschuss beraten 
werden aber Betriebsausgaben müssen jetzt beglichen werden. 
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
Beschluss: Zustimmung einstimmig 

 

 
13. 
 

Beratung und Beschluss zum Abschluss eines Kooperationsvertrages 

mit dem Landkreis Oder- Spree,                                     

Beschlussvorlage 23/2020/036 

- Herr Grunow: Es geht aktuell um eine Erneuerung des 
Radweges Biegenbrück – Müllrose durch den Kreis.  

- Für die Unterhaltung der Radwege ist die Stadt zuständig. 
- Die Zuständigkeit ist aus Sicht von Herrn Grunow aber nicht 

vollends geklärt. 
- Unterlage wird den Abgeordneten noch einmal zugesandt. 
- Verweis des Beschlusses an die SVV 

 
Beschluss: Zustimmung mehrheitlich bei einer Enthaltung 
 

 

 
14. Anfragen und Mitteilungen  

- Herr Friebel: Warum ist die Hauptsatzung und Geschäftsordnung 
nicht auf der Tagesordnung? → nach Aussage von Herrn 
Grunow soll sich erst der Bildungsausschuss dazu beraten 
Außenanlagen Kita sehen kritisch aus. Was machen die 
Hausmeister? → Situation soll sich bis zur Einweihung der neuen 
Gebäudeteile nach Aussage von Herrn Grunow deutlich 
verbessern. 

- Herr Zimmer: Gewerbepark wird nicht mehr gepflegt 
Bundeswehr Trafostation vor dem Gewerbegebiet sollte gestaltet 
werden → Verwaltung ist für alle Vorschläge offen 
Wasserrad muss demontiert und repariert werden 
Reno: Berücksichtigung der Geräteliste Sportlehrer zur 
Ausstattung des Fitnessraums der Schlaubetalhalle? → wird von 
Verwaltung geklärt 

  

 

 
15. Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil  

 
19:41 Uhr 
 

 

 
Nichtöffentlicher Teil: 

 

 
16. Beschlussfassung zur Tagesordnung 

 

 

 
17. Bestätigung der Niederschriften vom 03.12.2019 und 10.03.2020, 

nichtöffentlicher Teil  
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Nr. Inhalt Bemerkung 
 
18. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag – 

Flurstück 860, Flur 3, Gemarkung Müllrose, 
Beschlussvorlage 23/2020/025  
 

 

 
19. Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag – 

Flur 5, Flurstücke 843 und 831, Gemarkung Müllrose,                              

Beschlussvorlage 23/2020/026  

 

 

 
20. 

 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag 

für eine Teilfläche- Flurstück 889 der Flur 5, Gemarkung Müllrose,    

Beschlussvorlage 23/2020/027 

 

 

 
21. 

 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufanfrage – 

Flurstück 827, Flur 5, Gemarkung Müllrose,                                          

Beschlussvorlage 23/2020/029 

 

 

 
22. 

 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag – 

Flurstück 197, Flur 3, Gemarkung Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/030 
 

 

 
23. 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag – 

Flurstück 7, Flur 22, Gemarkung Müllrose,                                             

Beschlussvorlage 23/2020/031 

 

 
24. 

 

Beratung und Beschluss zur Grundstücksangelegenheit Kaufantrag – 

Flurstück 681, Flur 2, Gemarkung Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/047 
 

 

 
25. Personalangelegenheiten, 

Beschlussvorlage 23/2020/038 
 

 

 
26. 

 

Personalangelegenheiten 

Beschlussvorlage 23/2020/039 
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27. 

 

Beratung und Beschluss zum Erlass der Betreibungspflicht, der 

Pachtzahlung und der Betriebskosten, Saison 2020 für das Freibad 

Müllrose,                                                                                                    

Beschlussvorlage 23/2020/048 

 

 

 
28. 

 

Beratung und Beschluss zur Bestätigung der Eilentscheidung zur 

Vergabe des LOS 20 – Ausstattung. Feste Einbauten zum BV: Ergän-

zungsbau Kita „Schlaubespatzen“ in Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/032 
 

 

 
29. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
30. 

 
Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 
 
21:11 Uhr 
 

 

 
 
Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


